
Sensibilisa	on sur le lavage des 

Bilan trimestriel 
2ème trimestre 2017 

Visites des projets du Partenariat 
Lors de ces 3 derniers mois, nous avons eu l’honneur de recevoir des personnalités 

de premier plan à Labé. Il y a tout d’abord eu la visite de Mr AREVALO (représentant 

du SICOVAL) au mois d’avril puis celles successives de l’Ambassadeur de France et du 

Ministre de l’Enseignement Pré-Universitaire et de l’Alphabé1sa1on au mois de mai. 

Cela souligne l’intérêt que nous portent les différents acteurs en Guinée.  

Nos ac1vités se développent, nos partenaires sont de plus en plus nombreux à 

l’image de la Fonda1on Air France qui vient de nous accorder son sou1en pour la 

3ème année de notre Programme d’Accès à l’Eau en Milieu Scolaire (PAEMS).   

Merci à tous ceux qui s’impliquent à nos côtés pour améliorer les condi1ons d’épa-

nouissement des popula1ons de la Région de Labé.  

Nicolas MARTIN 

A la une 

Avril : Relance de la coopéra1on décentralisée 

Mr AREVALO, Président du groupe de travail « Coopéra1on et Solidarité Interna1o-

nale » du SICOVAL, est venu à Labé pour relancer la Coopéra1on Décentralisée 

entre la Commune Urbaine de Labé et le SICOVAL qui est une communauté d’agglo-

méra1on regroupant 36 communes du Sud-Est toulousain.  

Les échanges entre les deux collec1vités ont été fructueux et il a été convenu que 

les ac1ons menées lors des 3 prochaines années concerneront deux théma1ques 

principales: l’appui ins1tu1onnel (réalisa1on d’infrastructures) et le développement 

durable (accès à l’eau et à l’assainissement, préserva1on du site de Touri). Elles 

viendront s’ajouter aux résultats obtenus entre les années 2002 et 2014. Il a été 

également acté que Le Partenariat sera l’opérateur de ceAe Coopéra1on Décentra-

lisée. 

L’Ambassade de France et la Direc1on Na1onale de la Décentralisa1on apprécient 

la volonté du SICOVAL de s’impliquer de nouveau à Labé.  
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Juin, le mois du reboisement—

Ecole de Diogoma - 14/06/17 

Visite à l’école de Touri – 

05/04/17  

Photo de famille devant la Mairie 

de Labé – 06/04/17  



Ac�vités ins�tu�onnelles 
04 mai : Visite de l’Ambassadeur de France 

Mr Jean-Marc GROSGURIN, Ambassadeur de France, a effectué un déplacement dans le 

Fouta accompagné de Mr Jean-François ROBERT, conseiller poli1que et de Mr Ghislain 

POISSONNIER, aAaché de coopéra1on. C’est dans ce cadre qu’il est venu à Labé pour voir 

les réalisa1ons du Partenariat. Pour cela, nous lui avons fait visiter l’école de Malea 2. 

26 mai : Visite du Ministre de l’Enseignement Pré-

Universitaire et de l’Alphabé1sa1on  

Dans le cadre de la prépara1on des examens, le Ministre a fait une tournée dans le pays. 

L’Inspecteur Régional de l’Educa1on de Labé a organisé une visite de l’école de Malea 2. Il a 

apprécié les ac1ons menées et a mis en avant son intérêt pour la scolarisa1on des jeunes 

filles. Le fait que nous réalisons des sensibilisa1ons sur la ges1on des menstrues lui plaît 

d’antant qu’il souhaite intégrer des cours d’éduca1on sexuelle aux programmes en vigueur. 

01 & 02 juin : Comité Technique de Concerta1on sur la Fonc-

1on Publique Locale  

Pour permeAre la mise en oeuvre réelle de la décentralisa1on en Guinée, la LeAre de Poli-

1que Na1onale, de Décentralisa1on et de Développement Local préconise la mise en place 

d’une fonc1on publique locale. A Conakry, les contours de ceAe Fonc1on Publique Locale 

ont été discutés avec notamment une analyse du projet de loi portant sur le Statut des 

Fonc1onnaires des Collec1vités locales. Crédit photo: Cellule Communica	on MFPREMA  

Coopéra�on décentralisée Labé/SICOVAL 

Avril à Juin: Phase préparatoire 

Nous avons tout d’abord cherché à poser les bases d’une organisation efficace. Un comité 

de pilotage  a été créé par la Commune et les premiers devis ont été collectés. Avec la Di-

rection Nationale de l’Hydraulique, nous travaillons sur la mise en place d’un comité sous 

bassin afin d’assurer la pérennité des actions déjà entreprises à Touri et d’identifier les fu-

turs projets. Nous apprécions l’appui de la Direction Nationale de la Décentralisation. 

Programme d’Accès à l’Eau en Milieu Scolaire 

Ecole de Malea 2 (Labé) 

Mai à Juin : Projet d’école achevé 

Les élèves de l’école de Malea 2 poursuivent l’embellissement de leur école. Les parterres 

construits ont été fleuris. De plus, grâce à la clôture, les planta1ons de manioc viennent 

valoriser le fond de la cour qui restait jusque là inexploité.  

Ecole de Thyndel Franco-Arabe (Labé) 

08 & 09 avril : Appui au Comité de Développement de l’Ecole (CDE) 

Nous avons mobilisé l’ONG Club des Amis du Monde (CAM) pour qu’elle forme le CDE de 

Thyndel. Différentes théma1ques ont été abordées dont notamment les rôles et respon-

sabilités du CDE, la ges1on des ressources et le plan d’améliora1on de l’école afin qu’il 

puisse assumer l’entre1en et la maintenance de l’école. 2 

Présenta	on du PAEMS à l’école 

Malea 2 - 04/05/17 

Echanges avec Mr le Ministre à 

Malea 2 - 26/05/17 

Atelier de travail au Ministère de 

la Fonc	on Publique - 01/06/17 

Planta	on dans les parterres - 

03/06/17 

Réunion de travail à la Commune 

Urbaine de Labé - 04/04/17 

CAM forme le CDE - 08/04/17 
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 Anima	on par Fodé SOUMAORO 

et Néné Aye BAH - 07/06/17 

09 mai: Récep1on défini1ve 

Toutes les réserves qui avaient été émises ont été levées. Les parents d’élèves et autorités 

locales  sont satisfaits du travail accompli et ont été responsabilisés par rapport à l’entretien 

et la maintenance qui désormais leur incombent. A la fin du mois de juin, nous avons financé 

le carrelage la borne fontaine (ainsi que celle de Malea 2) pour que l’entretien soit facilité.  

05 & 12 juin : Sensibilisa1on Environnement & Reboisement 

109 élèves dont 47 filles ont été sensibilisés à l’environnement par l’ONG ADDEM. L’anima-

1on s’oriente essen1ellement sur la forêt (sa dégrada1on, sa restaura1on) et l’importance 

de l’arbre. CeAe ac1vité se fait en amont du reboisement de l’école. La cour de Thyndel 

étant pe1te, ce sont 4 Jacquiers qui ont été plantés par 105 élèves dont 65 filles.  

Ecole de Diogoma (Sannou) 

22 & 23 avril : Forma1on des enseignants  

Les 3 enseignants de l’école de Diogoma ont été formés par le DSEE de Sannou à l’Eau, l’Hy-

giène et l’Assainissement à l’école et dans les communautés. L’équipe pédagogique est dé-

sormais apte à sensibiliser les élèves avec la boîte à images et à superviser la mise en place 

des bonnes pra1ques d’hygiène dans les mois à venir.  

15 mai : Récep1on provisoire  

La récep1on provisoire des latrines a été effectuée contrairement au puits amélioré qui n’a 

pas pu être réalisé à cause d’une couche de dolérite compacte. Un forage le remplacera. 

07 & 14 juin : Sensibilisa1on Environnement & Reboisement 

79 élèves dont 40 filles ont suivi la sensibilisa1on. Le reboisement des 535 plants a été assu-

ré par 145 élèves dont 65 filles, 3 enseignants, 6 membres du CDE, 115 hommes et nos 2 

points focaux des services de l’Educa1on. Une haie vive dense a été mise en place. 

Ecole de Thialere (Hafia) 

14 avril : Mise en place du Comité de Suivi Local  

Etape préalable au démarrage des travaux, le Comité de Suivi Local regroupe les acteurs con-

cernés par les infrastructures scolaires. La mise en place s’est très bien déroulée et chacun 

connaît le rôle qu’il doit jouer.  

Ecole de Daka 2 (Labé) 

Mai : Parrainage d’école  

L’école de Malea 2 a assimilé l’ensemble de l’accompagnement prévu dans le cadre du 

PAEMS. Nous leur avons proposé de parrainer une école à proximité afin de leur transmettre 

les bonnes pratiques d’hygiène. Ils ont choisi l’école de Daka 2 où des échanges ont eu lieu 

entre comités de salubrité, clubs écologiques, équipes pédagogiques et CDE. Il a été décidé de 

réhabiliter les latrines et le point d’eau pour que les sensibilisations EHA soient pertinentes.  

28 juin : Récep1on provisoire des travaux  

Suite à la mise en place du Comité de Suivi Local le 1er juin, les travaux de réhabilita1on des 

latrines et de construc1on du château d’eau et de la borne fontaine ont été réalisés. La suite 

des ac1vités de sensibilisa1on à l’EHA pourra donc se dérouler à par1r de la rentrée.  

Vérifica	on des travaux réalisés 

par l’entreprise - 15/05/17 

Borne fontaine carrelée à Thyndel 

22/06/17 

Présenta	on de la méthode pour 

planter un arbre - 12/06/17 

 Echanges entre les écoles de Da-

ka 2 et Malea 2 - 27/05/17 

 Inspec	on des latrines réhabili-

tées - 28/06/17 



Avec le sou�en de :  

Divers, 

Remerciements, 

? 

Pour un développement local, durable et solidaire 

Nicolas MARTIN 

Coordinateur 

ONG Le Partenariat 

BP 151 - Labé - Guinée 

+224 624 19 14 14 

coordination.guinee@lepartenariat.org 

www.lepartenariat.org 

Interview 

Mr Thierno Ibrahima Timbi CAMARA,  

Chef d’antenne régionale du Service Na1onal des Infrastructures 

et Equipements Scolaires (SNIES) 

Quel est votre poste et depuis combien y êtes-vous ? 

Je suis en poste depuis février 2012. Mes missions sont la concep1on des plans, évaluer les 

coûts, diagnos1quer, organiser des appels d’offres, superviser les travaux, contrôler la qualité 

des construc1ons et équipements scolaires. Il y a des normes à respecter en ma1ère de cons-

truc1ons et équipement scolaires (latrines, bâ1ments de salles de classe, tables-bancs...) 

Je suis le technicien régional du Ministère de l’Enseignement Pré-Universitaire et de l’Alphabé1-

sa1on, j’interviens dans toute la Région de Labé. Le SNIES est libre d’aller sur tous les chan1ers 

de la Région quelle que soit la source de financement. 

Comment travaillez-vous avec les autres acteurs de l'Educa�on ? 

Il y a des superviseurs des chan1ers, contractuels temporaires recrutés par le Programme Sec-

toriel de l’Educa1on (PSE) qui sont sous ma coupe. 

Je travaille sous la responsabilité de l’Inspec1on Régionale de l’Educa1on (IRE). Il peut avoir 

besoin de moi et me demander d’aller dans certaines écoles pour évaluer l’état de dégrada1on. 

Une école peut être décoiffée par une tornade, la Direc1on Préfectorale de l’Educa1on le si-

gnale à l’IRE qui m’informe.  

On doit sillonner les écoles dans la Région pendant les congés et faire des projets de rénova1on 

qui sont envoyés à Conakry.  

Quel est votre rôle dans le cadre du PAEMS? 

J’assure la concep1on des plans, l’évalua1on des coûts, l’organisa1on des passa1ons de mar-

ché, la supervision des travaux, le contrôle de la qualité. Cela fait par1e des missions du SNIES.  

Que souhaitez-vous dire par rapport à votre collabora�on avec Le Partenariat ? 

Depuis que Le Partenariat est là, beaucoup de choses ont changé dans les écoles. Les condi1ons 

d’hygiène sont en train de s’améliorer. C’est grâce aussi à certaines innova1ons comme l’élar-

gissement des cabines qui servent à la ges1on des menstrues ou le carrelage interne des toi-

leAes qui réduit la proliféra1on des microbes. 

Interview réalisée le 03/07/17 

Mr CAMARA lors de l’implanta	on 

des travaux à Diogoma - 24/03/17 

Les latrines carrelées de l’école de 

Daka 2 - 28/06/17 

Retrouvez-nous sur facebook: @lePartenariat.CentreGaia   


